

Infames calumnias difunden los patronos

de Artes Gráficas contra el Sindicato y Guillermo Barquero

Buscan así dejar a los tipógrafos indefensos

En las oficinas de la C.G.T.C., que encontró revueltas por el registro y los daños ocasionados por la Guardia Ci-

vil el sábado, con el pretexto de que andaban en busca de don Manuel Mora, un redactor de "Adelante" en-

trevistó al dirigente del Sindicato de Artes Gráficas, José Amador. Al pedirle sus impresiones sobre lo ocurrido, el amigo Amador respondió que esas cuestiones era mejor que las comentara oficialmente la C.G.T.C. por medio de alguno de los dirigentes más responsables. Inquirimos entonces sobre la situación de su sindicato, y el señor Amador respondió más o menos lo siguiente:

La situación orgánica del Sindicato de Artes Gráficas no es satisfactoria. Dos son los factores que dificultan a nuestra organización su fortalecimiento. De una parte, la falta de garantías de que adolece la legislación social para un cabal ejercicio del derecho de sindicalización. En efecto, en nuestro gremio como en los demás, se observa que la mayor parte de los obreros temen sindicalizarse por la amenaza del despido. El pre-aviso y la cesantía no prestan una garantía para la estabilidad del obrero en su

—Pasa a la Página 6

IMPONIENDOSE A LA REPRESION se celebró Asamblea Sindical en San José

El domingo 30 de Mayo, a las dos de la tarde, celebró su Asamblea General la Federación de Trabajadores de San José. El asalto de que había sido objeto el local de la C.G.T.C. por parte de la policía la noche anterior, no fué obstáculo alguno para la celebración de la Asamblea Federal. Los obreros llegaron al local como de costumbre, presenciaron los efectos de allanamiento policíaco, los condenaron con sus palabras fuertes y llanas de las que no salieron muy santas las madres de los policías, y se reunieron a tratar sus problemas sindicales.

Conoció la Asamblea Federal un amplio y documentado Informe crítico sobre la situación del movimiento sindical en San José, presentado por el Secretario General de la Federación de Trabajadores señor Juan Rafael Morales. Este Informe dió lugar a una interesante discusión sobre formas de trabajo de los Comités directivos de los Sindicatos, discusión de crítica y auto crítica fraternal pero viva y enérgica. El Informe fué luego aprobado.

El señor Rodolfo Guzmán, Secretario de Organización de la Federación, hizo luego una importante charla a los asistentes sobre la situación centroamericana y los intereses de la clase obrera. Puso al desnudo el señor Guzmán toda la trama que se fabrica en Centro América para justificar una intervención en Guatemala y una acción represiva contra los movimientos obreros y democráticos de la América Central. Esta charla también fué objeto de intervenciones y preguntas de los asistentes.

Por último se entró a la reorganización del Comité Ejecutivo de la Federación de Trabajadores de San José, el que quedó integrado de la siguiente manera:

Secretario General: Juan Rafael Morales Alfaro.

Secretario de Organización: Rodolfo Guzmán.

Secretario de Finanzas: Juan Vargas
Secretario de Actas y Acuerdos: Carlos Arguedas F.

Secretario de Prensa y Propaganda: Héctor Leal V.

Secretario de Conflictos: Juan J. Ceregatti A.

Secretario de Cultura y Deportes: Gonzalo Alvarez H.

Fiscal General: Ovidio Loáiciga R.
Suplente Primero: Carlos Luis Castro H.

Suplente Segundo: Luis Rojas U.

INCUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES por la Chiriquí Land Co., en Sixaola

Ha llegado a nuestra redacción, con el ruego de que le demos publicación, la denuncia que firma el trabajador Hernán Cortés, de la región de Sixaola, donde opera la Chiriquí Land Co. En la comunicación del señor Cortés denuncia que en días pasados se dirigió al Ministerio de Trabajo planteándole los siguientes problemas que afectan a los trabajadores de la región: 1.) En ese sector, que comprende once fincas de la citada Compañía, sólo hay dos escuelas y la enseñanza que dan a los niños es muy deficiente; 2.) En dicho sector sólo hay un dispensario y aunque el empleado que lo atiende se preocupa lo más que puede por la atención de los trabajadores, no tiene los medicamentos necesarios y se ve obligado a dar las medicinas con cuenta gotas, con gran perjuicio para los trabajadores. 3.) El servicio sanitario en todas las fincas es pésimo, llegando incluso a

faltar excusados en muchas de las fincas y en general el servicio de higiene es un desastre; 4.) Pedían al Ministerio de Trabajo el envío de un Inspector para que constatará lo dicho y que el Ministerio gestionara la solución de dichos problemas. Pero el Ministerio ni envió el Inspector ni contestó la comunicación.

En la comunicación a nuestro periódico los trabajadores de Sixaola dicen que los problemas planteados al Ministerio de Trabajo siguen en pie y denuncian la especulación de que son objeto en los comisariatos de la Compañía, así como la falta de agua en las fincas, dándose el caso de no haber ni con que lavarse la cara y la necesidad de que las autoridades de trabajo intervengan para terminar con esos desafueros de la empresa en perjuicio de sus trabajadores.

Nuestro periódico, al publicar las —(Pasa a la Página cuatro)